
〔選択理由〕　問４：議員活動のあり方をどうすべきと考えますか？

① 「専業化に向かうべきだ」の理由・・・88件

NO 理　　　　由

1
議員は市民から選ばれた以上、どんな小さなことにも聞く耳を持ち、出来ても出来なくてとも動くことが
第一です。市民の幸せのために働くのが務めと思います。

2 みっちり市政にたずさわり、未来のある横手市にして欲しい。

3 議員活動に専念しもっと地域に貢献すべき。さすれば議員報酬を高くしても良い。

4 時代に遅れをとらないため。

5 もっと深刻に今の状態を把握してもらいたいから。

6 市町村が合併となり、以前からすれば私達の話など聞く耳を持たなくなったのではないか？

7 市の全ての活動をしてもらいたい。

8 だんだん大変な社会、少しでも良くなるよう頑張ってもらいたい。

9 市政及び財政についてもっと勉強すべきだ。

10 仕事を持ちながらやっている議員が多いからダメ！

11 勉強せずいい考えが出るだろうか。

12 二足のわらじでは無理と思う。

13 兼業だと偏った見方、考え方になりがちだ。

14 基本は専業が良いと思うが、現状では報酬が低いので無理でしょう。

15 議員の報酬を上げ、今までにない行政への提言や立案等出して欲しい。

16 横手市、地元の事を真剣に考え、現在より良くなるようにしてほしい。

17 仕事と議員職の優先順位が人によって違うと思う。

18 常勤で専業化に向かうことの方が良い。

19 議員個人の職業によって採決や議員活動に影響を及ぼす。

20 相応の報酬を得ているのでもっと責任ある活動すべき。

21 ながら活動は困る。

22 高給料と思います。

23 当選してしまえばもう自分のことしか考えていない。

24 仕事を持ちながら活動すると、本来の議員活動が疎かになると思う。

25 かつて木工職人や商人が「議員でもやらねば、食っていけね」と大言をはたいて当選していた。

26 ある程度専門化すべき（専門家の人も多少必要である）

27 市民のために！！

28
不景気であること、失業者が多くいることから、議員は議員の仕事に専念するべきだと思う。そして別
の仕事は市民へ回すと良いと思う。

29 議員１人では何事も出来ることではないと思うので。

30 活動に専念してもらいたいから。

31 議員活動が疎かになる。

32 意見を出したわりには、なかなか決まらない。

33 お金をいっぱいもらっているから。

34 議員報酬の半額、定数の半減にしてもやる気のある議員が本物と思う。

35 急激な情勢の変化に対応していくために。
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〔選択理由〕　問４：議員活動のあり方をどうすべきと考えますか？

36 応援している議員との会話が多くあった方が良い。

37 議員活動に専念し、報酬に見合った仕事をすべき。

38
本人の本業が主体で、自分の都合で議会等を欠席する議員が多くいるようである。市民に対し、もっ
と責任を持つ行動が欲しい。副業で議員活動なんてとんでもない。「議員が主、自分の業は従」にして
欲しい。

39 市全般に関して、多様的に活動できるから。

40 市全体を良い方向へ向けるには、先ずは専業的に行うべきと思います。

41
報酬が多い。民間の倍の収入、もしくは同額の場合でも１日５時間は拘束される業務があっても良
い。

42
本業があって議員は副業という人が多いと思う。無報酬にとは思わないが、ぐんと報酬が減ったら、
今の議員の中で何人が立候補するだろうか。

43 もっと市民の立場になるべき。副業感覚では困ります。

44 名誉職ではない。本当に市民のために頑張ってもらいたい。

45 議員を報酬の一部と考えているようだ。

46 本当に市民のためを考える議員ならば専業化が望ましい。

47 片手間でやられては困る。

48 仕事を持ちながら議員活動をすると、中途半端で何も出来ないので、専業化にすべきだ。

49 市町村の良い所、悪い所など回って欲しいから。

50 都合の良い時だけ出勤して、悪いと休む会社、企業などありえない。考えてみれば同じではないか？

51 現在の社会情勢からみても、議員の人数が多すぎて、もっと少人数にして専念すべきだ！

52 災害・被害が出た場合。例えば大雪、水不足などに困るため。

53 報酬があるから。

54 議員の生活が心配です。

55 変える気があるなら真面目にやって欲しい。

56 議員を少なくして、専業を多くして活動すべき。

57 本当に市民のために働いて欲しいから。

58 専業化することで、充実した活動がしてもらえると思う。

59 活動しやすいと思う。

60
専業化にして、市民の実態や意見を見て歩くべきと思うが、経済的には無理なことだと思う。市民へ
の負担が大きくなるため。現在でも多少、無駄があるように思えるから。

61 いつも自分の仕事が順調なら良いが、悪い時に議員活動に影響があると困るから。

62 勤務しながら議員をしている程、楽な仕事かなと思わざるをえません。

63 議員報酬だけで十分生活が維持できると思う。

64
それなりの報酬(月給、退職金、年金）が支払われているのだから、会社員のように１日８時間労働に
つくべきである。

65 他に仕事を持っていると、どちらの仕事も半端になるのではないか。

66 別の仕事で、議員活動が疎かにならないように。

67 志のある方が活動するべきです。片手間程度の活動は不要。
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68 それなりのお給料を頂いていると思うので。私達も少なくても、その給料で生活しているから。

69 片手間で活動されては困る。

70 議員数を大幅に見直し、少数で専業で市政をチェックして欲しい。

71 税金から報酬が支払われているのだから専念して欲しい。

72 副業的な感じでなく真面目に取り組んでほしい。

73 出身地域のことだけでなく、市全体を考えるよう専門性を持つべき。

74 もう少し給料ＵＰにして、もっと真剣に問題に立ち向かってほしい。これは県議会、国会議員とも。

75 片手間に行う仕事と思わないから。

76 議員はあくまでも市政と住民のことを真剣に考えるべきで、他の仕事と重複すべきでないと思う。

77 町民のことをもう少し考えてほしい。

78 議員としての役割を責任を持って果たしてもらいたい。

79 議員に当選（選挙公約）するためであるから。

80 活性化のない市議会に思う。今の時代、専門的議員であるべき。

81 世話焼き活動の比重が大きいと感じる。全体を見てほしい。

82 収入に格差が生まれるため専業化すべきだと思う。

83 活動について全員とは言いませんが、６、７割の方が当てはまると思います。

84 二股でやれるほど議員活動は甘くない。

85 何をやっているのかさっぱりわからない。

86 報酬をもらっているのだから、専業として真剣に物事に取り組んでほしい。選ばれた方々ですから。

87
市民生活、若者の職、子育て等々に志と懸命に働いている自負、そして奉仕の心・使命感を持って澤
身の力で活動して欲しい。

88 お給料をもらっているのに、他の仕事をするなんて普通の会社ではありえない。

② 「別に仕事を持ちながら活動するべき」の理由・・・32件

NO 理　　　　由

1 一般的な感覚が必要であるから。

2 いろいろな分野に目を向けて欲しい。

3 現在の議員報酬制を廃止して、議会が開催された日数だけの日当制にすべきと考える。

4 報酬目当ての議員がいないとも限らない。

5 一般市民の気持ちを考えられやすい。

6 専業化は問題あり。ボランティアまたは名誉職で。

7 職業議員は不要と考えます。

8 活動内容よりも報酬の方が多い。（日当にするべき）

9 専業化してしまうと現場の声が届かない。

10 議会のない時は、時間があると思うし、現に専業の人は少ない。

11 報酬が高すぎる。

12 毎日が議員活動ではないと思うので、仕事を持ちながらでも出来ると思う。

13 選挙に関係なく、市の発展のために頑張って欲しい。
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14
毎日仕事をしているわけではなく、給料がすごく良い仕事だと聞いておりますので、土日を利用して出
るようにしたら良いと思う。

15 労働実態がわからない。1日（月～金）まで８時間勤めているのか？

16 議員の方々も色々な分野で仕事をすると、市民の声（心の叫び）が届くと思う。

17 議員を仕事と思って欲しくない。

18 常に社会との関わりを「議員」という目線以外からも持つべきだと思うから。

19 ボランティア化が望ましい。

20 職業議員というのはおかしいと思う。

21 一点を見ず、広く見て欲しい。

22 一般庶民と同じ立場で。副業として。議員年金など特権廃止。

23 立場等の状況が分かるから。

24 中央の政治家のまねはしなくても良い。

25 議員報酬をアテにしなくても生活に余裕のある人がなるべき。

26
いくらもらっているのか知らないが、専業化して高い給料をもらうより、兼業にして少しは給料を下げた
方がよいと思う。

27 報酬が高すぎる。ボランティアでやるべき！

28 議員を職業と考えず、本当に市を良くしたいという意欲のある人がやるべき。

29 報酬などもらいすぎているから、それなりの成果を出してほしい。

30 生活環境の改善のため広い視野で活動してほしい。

31 サラリーマンでも議員になれたらいいと思うから

32 視野を広く活動してもらいたい。

③ 「様々なタイプがあってよい」の理由・・・110件

NO 理　　　　由

1 年齢も性別も様々。個々の考えが尊重されれば良い。

2 他の業種との付き合いは大切だから。

3 目的が同じならやり方にこだわらなくても良いと思うので。

4 専業になると報酬が高くなる。

5 色々な立場からの見方ができると思うので。

6 人によって仕事量が違うので何とも言えない。

7 色々な観点から意見が出せると思う。

8 机上の空論になってしまうよりは様々な職種の人がいる方が良い。

9
様々な経験など生かせると思う。専業だと落選の時、大変に困ると思う。選挙のためにだけ集中する
と思う。

10 皆の意見を聞いて議会で広い分野で活動するように

11 個人的には専業化が良いと思うが、議員を辞めた時に困る人がいるのではないか。

12 普通の生活の中から活動して欲しい。

13 それぞれの立場と考え方で活動していただけることが良いと思う。
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14 サラリーマン化しないように、議員としての自覚を失わないで欲しい。

15 議員報酬だけでは選挙への費用で大変だ。（何かある事に顔を出す。経費がかかる）

16 色々な角度から市政運営の提言を大いに盛り上げて欲しい。

17 農業の方、商業の方等、いろいろ職を持っている方が考え方の違いがあり、良いと思う。

18 市民の声がより反映される。

19 議員としての仕事をしっかりしてくれれば、どのようなタイプでも良いのでは。

20
議員がサラリーマン化している？（議員の根源はボランティアから比べ）特権と思っている者もいると
聞くが・・・。

21 それぞれの専門分野において活躍して欲しい。

22 色々な個性が人間一人一人あって、考え方も違うので、自分の信じたことをやるべきだと思う。

23 専業化し、党派により統一行動を規制されることなどは、地方議会になじまない。

24 生活のための議員であることに？

25 多様化する社会情勢の中で、柔軟に対応する人材が必要。様々なタイプの人で対応して欲しい。

26 議員の仕事がそんなにあるようには思えないので、専業化は考えられない。

27
様々なタイプの人間が、今までの人生経験を踏まえて様々な意見を出し合うのが良いと思う。議員一
人一人の資質の向上につながると思います。

28 様々な方面や立場、位置からの意見が市の将来の発展のヒントになると思うから。

29 色々な人の意見が聞けると思う。

30 いろんな意見があっても良い。

31 市民中心の活動をしているのであれば、多様さがあっても良い。

32 世の中は急激には進歩しないので、様々な分野から活動すべきと思う。

33 議員さんでも一般の仕事に関わっていれば、色々なことが見えてくると思うから。

34 情報を知るためにも、議員活動は制約しなくとも良い。

35 それぞれの生活環境は多様であり、生活基盤をしっかりとした上で議員活動を精力的に行うべき。

36 現在は仕事を持ちながらでは、大変になってきていると思う。

37 外国の議員の考え方をみると、半数以上の人がボランティア的行動の精神で尽くしている。

38
理想的には専業だろうが、現実的には無理があると思う。根本的には選挙民の意識の程度に左右さ
れると考える。

39
他の職業を持っていても、他の人と交流することにより情報を得られ、それが政治に生かされれば良
いと思う。

40 社会の状況に応じた施策を実行できる。

41 様々な考えを持つ人が集うことになると思われる。

42 選挙の票を取るための活動であってはならないと思う。

43 様々なタイプがあって良いのですが、広範囲に渡って活動すべきだと思います。

44 専業化であれ、仕事と両立であれ、積極的に議員活動ができる人が一番いいと思うから。

45 議員活動に支障がなければ。

46
議員活動を最優先とするのは大前提だが、他の仕事をすることで、その分野の実情を把握でき、改善
等ができると思うから。

47 仕事と議員としての活動の比重も考えて下さい。
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48 活動が適度であれば、私的都合も考慮されて良い。

49 専門性は必要であるが、視野の狭い人間は困るから。

50 色々な人が立候補しやすくなる。

51 反対事業であっても成立。祝賀に参列している名誉職。

52 旧議員さん達は、農業が多かった。これからは多彩の方が良い。

53
専業化すると一般市民の生活、考え方から遠のいた思考になり、行政寄りの考え方になるように思い
ます。広い思考の持ち主に期待します。

54 議員活動に支障がないようであれば、様々なタイプがあっても良い。

55
議員活動を中心に活発して欲しいが、別の仕事を持ちながらに限らず、視野を広げる意味で様々なタ
イプがあっても良いと思う。

56 支障がなければいいと思うが。

57 様々な体験が議員活動に反映されることもあると思う。

58 多方面からの視点がある方が、片寄ったものにならないと思うから。

59 現状において、専業できない人もいると思うから。

60 それぞれの活動の仕方を尊重するべき。

61 様々な人がいて、様々な意見を出すべき。

62 どんな活動をしているのか、もっと市民にわかるようにするべきと思います。

63 各々の意見を尊重すべき。

64 本当は専業化して、もっと地域のことを考えて欲しいが無理と思う。

65 様々な立場からの考えや、意見がある方がいいと思うから。

66 議員それぞれの事情があるので。

67 変化する社会に対応できるから。

68 様々な立場の方が。

69 能力のある人なら別にこだわらない。

70 真剣に取り組んでくれるなら、様々なタイプがあっても良い。

71 サラリーマン化した一部議員はいただけない。

72
市民の多くの意見を汲み取るのに良いかな・・・と思うのですが。そうあるべきとまでは断定できませ
ん。

73 議員報酬だけに頼らない生活のあり方があっても良いのでは？

74 様々な観点から、活動が出来ると思う。

75 多様性があっても良いのではないか。

76
専従かどうかは個人のおかれた環境もあると思うので、その点よりも資質、能力を優先させた方が良
いと思う。

77 市民の為の議員活動に支障がないのなら。

78 視野が狭くなるので、専業はどうかと思う。

79 報酬は時間給でいいのではないか。

80 議会が毎日あるわけでなく、専業とは思えない。

81 どんな方でも市民のためになることをしてくれる人なら。

82 色々な生活経験が多様な考えを生み、議会活動に反映する。
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83
別の仕事を持ちながら議員活動をするのは構わないと思うが、議員活動がおろそかになっては困る。
個人の能力次第だと思う。

84 広い知識や交流の場に生かしてほしいから。

85 様々な議員の考えがあって活動しているのが良いと思われます。

86 議員に要望を伝えることも大切だが、いろんな立場から直接意見があってもよいのでは･･･。

87 市民活動は生活に根付いているもの。

88
議員にも家族があり、個々の生活スタイルがあるので、様々なタイプが存在して、たくさんの考え方が
生まれるのではないかと考える。

89 タイプはあってもよいと思うが、もっと市民のために頑張ってほしい。

90 色々な意見を反映させるべき。

91 色々な声を聞くことができると思うので。

92 議員さんが専業化なのか仕事を持ちながらなのかすら知りませんでした。

93 片寄らない方が良いとい思います。

94 様々な立場で議会活動することで偏りが少なくなる。

95 活動量は多いと思わないから。

96 議員（身分）をわきまえての様々な意見は飛び交うべき。

97 活動が影響しないもの。

98 それぞれの方の生活があるから。

99 自分のためでなく、本当に市民のために真剣に動いてくれるなら。

100 色々な視点から横手市を考えてもらいたい。

101 最終的には、各議員が何をしたいかだと思う。議員になることが就職だと思われては困る。

102 意見の偏りを防ぐとともに、様々なタイプの方がいろいろな角度からの見方ができると思う。

103 議員職務をしっかり務めていただければタイプは自由でいいと思う。

104 議員報酬のみでは生活できない。

105
議員活動以外にも仕事をすることで、知識や市民の様々な意見を得られる機会が増えると思うし、専
業化することで議員活動がスムーズになる人もいると思うので、人それぞれだと思う。

106 設問の意味不明。議員の職業（専業）化に疑問あり。

107 様々なタイプが混在することで、様々な意見が反映されるため。

108 お年寄りが住みやすい地域でも良いですが、若者が住みにくいというのも分かって欲しい。

109 市民もそれぞれの仕事をして、また価値観も違う。

110 専業になると、現実的でない方向へ行くと思う。

④ 「わからない」の理由・・・18件

NO 理　　　　由

1 議員の仕事内容が分からない。

2 どんな活動をしているか一般人には分からない。

3 どんな活動を毎日行っているのか。また、市民はどんな活動を必要としているのか分からない。

4 市役所で議会の時だけ集まるイメージしかない。普通の活動（行動）が分からない。
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〔選択理由〕　問４：議員活動のあり方をどうすべきと考えますか？

5 このようなアンケートをしたとしても何も変わらないと思うし、希望もないし、特に興味がないです。

6 議員活動をもっと公開し、明確化するべきと思います。

7 活動のあり方が分からないから。

8
議員の方は毎日仕事をされているのですか？それはどんな活動ですか？１人１人のスケジュールを
公表していただければ、議員活動の理解もできるかもしれません。

9 ボランティア。

10 とにもかくにも能力のある人が行うべきである。高卒の議員では何ができる。

11 どうすべきかよりも、議員自体が横手市のためになっているかどうかを考えて行動して欲しい。

12 横手市全域（全体）に目を向けるべき。（出身地域だけでなく）

13 合併当初に比べ、活動の反映が少ない気がする。いま少し活躍して欲しい。

14 議員が考えること。

15 どんな活動しているのかも分からない。

16 議会そのものがどう話し合いをしているか疑問を感じる。

17 地域の困難なことには知らんぷり。それが一番大切だと思います。

18 活動内容があまり良く分からない。

※無回答（理由のみ記載）

NO 理　　　　由

1
専業化に賛成だが、市民生活の実情を把握するためにボランティア活動のようなものを義務付ける
べき。
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